
ATA DA 106ª (CENTÉSIMA SEXTA) REUNIÃO ORDINÁRIA1

CONGREGAÇÃO DA UNIDADE ACADÊMICA DO CAMPUS CENTRO-2

OESTE DONA LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO3

DEL-REI. Aos 11 (onze) dias do mês de abril de 2023 (dois mil e vinte e três),4

às 9 (nove) horas e 36 (trinta e seis minutos), realizou-se a 106ª (centésima5

sexta) reunião ordinária da Congregação da Unidade Acadêmica Campus6

Centro-Oeste Dona Lindu-CCO da Universidade Federal de São João del-7

Rei - UFSJ, de forma on-line, por videoconferência, presidida pela vice-8

diretora professora Cristina Sanches, para cumprir a seguinte pauta: Pauta:9

1. Plano de Trabalho/Estágio Probatório da prof.ª Rosimeire Coura Barcelos10

(Farmácia). Interessado: SEPEB. Relator: Prof. Alexsandro Sobreira Galdino;11

2. Plano de Trabalho referente Convênio da Revista de Enfermagem do12

Centro-Oeste Mineiro - RECOM, contrato 029/2021 - Processo13

23122.020774/2021-17. Interessada: RECOM. Relatora: Prof. Selma Maria14

da Fonseca Viegas; 3. Indicação de comissão para avaliação de15

desempenho da prof.ª Luciana de Lourdes Queiroga Gontijo Netto Maia16

(Enfermagem) para promoção à Classe D/Associada I – Interessado: SEPEB;17

4. Afastamento do país para participação no II Seminário da Rede18

Internacional de Investigação sobre Vulnerabilidade, Saúde, Segurança e19

Qualidade de Vida de Pessoas Idosas: Brasil, Portugal e Espanha, na20

Universidade Católica de Múrcia - Espanha. Processo 23122.010961/2023-21

46. Interessada: Prof.ª Kellen Rosa Coelho Sbampato. Relatora: Prof.ª22

Luciana Estefani Drumond de Carvalho; 5. Aprovação de relatórios de23

atividades docentes. Informe: - Despacho da reitoria - Aprovação de24

Decisões Ad Referendum em até 30 dias úteis para cumprimento do inciso25

VIII, artigo 42, do Regimento Geral da UFSJ. Estiveram presentes, além da26

vice-diretora professora Cristina Sanches, os membros docentes Gustavo27

Machado Rocha, José Augusto Ferreira Perez Villar, Liliane de Lourdes28

Teixeira Silva, Luciana Estefani Drumond de Carvalho, Luis Fernando29

Soares, Mariane Cristina Schnitzler Villar, Selma Maria da Fonseca Viegas.30

Também estiveram presentes as técnicas administrativas Elaine Marques de31

Menezes Ribeiro e Karina Marjorie Silva Herrera e o discente Lucas Eduardo32

Silveira Diana. A presidente iniciou a reunião estabelecendo o teto para às33

11 horas e 30 minutos, sendo aprovado pela assembleia. Depois comunicou34



as justificativas de ausência da diretora, professora Hérica de Lima Santos e35

do professor Alexsandro Sobreira Galdino. Em seguida passou à aprovação36

da pauta com a inclusão do item Proposta de fusão entre o Programa Pós-37

graduação em Ciências Farmacêutica - PPGCF e o Programa Pós-38

graduação em Ciências da Saúde - PPGCS - Processo 23122.011910/2023-39

31- Interessados: Professores Renê Oliveira do Couto e Vinícius Silva Belo -40

Relatora: Prof.ª Liliane de Lourdes Teixeira Silva e retirada da pauta, a41

pedido do relator, do item Plano de Trabalho/Estágio Probatório da prof.ª42

Rosimeire Coura Barcelos. Depois a presidente solicitou antecipação do item43

Plano de Trabalho referente Convênio da Revista de Enfermagem do44

Centro-Oeste Mineiro – RECOM, a pedido da relatora, professora Selma,45

que também comunicou a necessidade de se ausentar mais cedo da reunião.46

Posteriormente a presidente informou que a professora Luciana Drumond47

chegaria com um certo atraso e pediu que seu relato fosse encaminhado48

para o final da reunião se necessário. A pauta com as referidas alterações49

foi aprovada por unanimidade. Item um: Plano de Trabalho referente50

Convênio da Revista de Enfermagem do Centro-Oeste Mineiro - RECOM,51

contrato 029/2021 - Processo 23122.020774/2021-17. Interessada:52

RECOM. A relatora, professora Selma Maria da Fonseca Viegas, fez a53

leitura do parecer onde descreveu que a RECOM é um periódico eletrônico54

que publica em fluxo contínuo materiais científicos na área de Ciências da55

Saúde, com ênfase em Enfermagem, de colaboradores nacionais e56

internacionais e para a correta execução do projeto, é proposto o plano de57

trabalho. Descreveu que o Plano de Trabalho Anual, vigência 11/08/2023 a58

11/08/2024, apresenta o plano de execução das etapas e o alcance de cada59

meta estabelecida de publicação trimestral dos quatro volumes anuais60

previstos. Apresenta o plano de aplicação dos recursos financeiros em reais,61

representando uma estimativa de valores e seus percentuais, prevendo a62

Despesa Operacional e Ressarcimento ao Campus Centro-Oeste UFSJ,63

Fundo de Pesquisa e Fundo de Extensão. Apresenta o cronograma de64

desembolso financeiro anual de recursos captados, a partir de taxa de65

submissão e publicação, e o que é destinado a despesas conforme66

discriminado no plano de aplicação de recursos. Voto da relatora: “Em face67

ao contido no mérito, apresento parecer favorável ao pedido de análise e68



parecer do Plano de Trabalho Anual da Revista de Enfermagem do Centro-69

Oeste Mineiro (RECOM), vigência 11/08/2023 a 11/08/2024. Este é o meu70

voto salvo o melhor juízo”. O parecer foi colocado em discussão. Não71

havendo dúvidas ou óbices quanto a questão, o parecer foi colocado em72

votação, tendo sido aprovado por dez votos favoráveis e uma abstenção da73

professora Luciana Drumond, que entrou na reunião às 9 horas e 46 minutos,74

no momento da votação. Em seguida a professora Selma pediu licença e75

saiu da reunião. Item dois: Indicação de comissão para avaliação de76

desempenho da prof.ª Luciana de Lourdes Queiroga Gontijo Netto Maia77

(Enfermagem) para promoção à Classe D/Associada I – Interessado:78

SEPEB. De acordo com a Resolução nº 034//2014 do Conselho Universitário79

(Modificada pelas Resoluções 032/2015; 001/2019 e 026/2019), a avaliação80

de desempenho acadêmico para promoção à classe D, denominada81

Associado, é realizada por comissão composta por, no mínimo, três82

membros docentes posicionados na Classe D ou E da carreira do Magistério83

Superior. Em atenção ao disposto, foram indicados para compor a comissão84

de avaliação de desempenho da prof.ª Luciana de Lourdes Queiroga Gontijo85

Netto Maia os nomes dos professores Richardson Miranda Machado, como86

presidente, Alba Otoni e Nadja Cristiane Lappan Botti, tendo sido aprovados87

por unanimidade. Item três: Proposta de fusão entre o Programa Pós-88

graduação em Ciências Farmacêutica - PPGCF e o Programa Pós-89

graduação em Ciências da Saúde - PPGCS - Processo90

23122.011910/2023-31- Interessados: Professores Renê Oliveira do91

Couto e Vinícius Silva Belo. A relatora, professora Liliane de Lourdes92

Teixeira Silva, fez a leitura do parecer onde descreveu que os programas93

apresentam missões semelhantes e complementaridade em suas áreas de94

concentração e linhas de pesquisa, além de ter o mesmo perfil de egressos95

e ainda aumentaram a pontuação na CAPES, a saber: PPGCF nota 4 e96

PPGCS nota 5. Descreveu que os programas PPGCF e PPGCS cooperam97

entre si e as disciplinas oferecidas podem ser cursadas por todos os98

discentes. Mesmo com a fusão haverá a oferta de disciplinas obrigatórias99

para todas as áreas de concentração e aquelas que são obrigatórias para100

áreas em particular. Relatou que a proposta destaca o fortalecimento do101

PPGCS e o aprimoramento do processo formativo, além de otimizar102



recursos públicos. Relatou que a proposta de fusão está fundamentada na103

Portaria nº 201 de 7 de outubro de 2022, da Capes, e foi aprovada pelos104

colegiados do PPGCS e PPGCF, pela Câmara de Gestão e pela Câmara de105

Ensino, Pesquisa e Extensão do CCO/UFSJ e que é justa a proposta de106

fusão. Voto da relatora: “Face ao contido no mérito, sou de parecer favorável107

a proposta de fusão entre Programas de Pós-graduação em Ciências108

Farmacêuticas (PPGCF) e Ciências da Saúde (PPGCS) da UFSJ.109

Interessado: Prof. René Oliveira do Couto e Prof. Vinicius Silva Belo.” O110

parecer foi colocado em discussão. A relatora e a presidente parabenizaram111

os colegiados dos programas pela iniciativa e conquista, sempre visando112

melhorias. Em seguida o professor José Villar, que também é vice-113

coordenador do PPGCS, disse que a instituição não está perdendo um114

programa, pois trata-se da fusão de 2 programas e que nenhuma115

característica será perdida. Disse que atualmente há uma dificuldade para116

captação de aluno e captação de recursos, mas que avista um melhor117

cenário para o futuro. Esclareceu que as discussões caminharam também118

junto ao Pró-reitor de pesquisa e pós-graduação e que a fusão foi fomentada119

pela Capes. Falou também, segundo observações nos últimos anos, que120

seria mais difícil fazer os dois programas crescer com relevância, e que a121

fusão beneficia ambos. Não havendo dúvidas ou óbices quanto a questão, o122

parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade.123

Item quatro: Afastamento do país para participação no II Seminário da124

Rede Internacional de Investigação sobre Vulnerabilidade, Saúde,125

Segurança e Qualidade de Vida de Pessoas Idosas: Brasil, Portugal e126

Espanha, na Universidade Católica de Múrcia - Espanha. Processo127

23122.010961/2023-46. Interessada: Prof.ª Kellen Rosa Coelho128

Sbampato. A relatora, professora Luciana Estefani Drumond de Carvalho,129

fez a leitura do parecer onde descreveu que a análise foi fundamentada na130

Resolução nº 010, de 15 de maio de 2017 do Conselho Universitário e em131

informações contidas no Manual do Servidor da UFSJ que orienta sobre132

afastamentos para estudo ou missão no exterior. Segundo a relatora, o133

afastamento atende aos requisitos de interesse da administração e relação134

com a atividade fim da instituição, conforme documentos que subsidiam o135

processo. A relatora descreveu ainda que a lista de documentos para136



instrução do processo de afastamento do país foi atendida, inclusive com a137

tradução dos documentos em língua estrangeira para a língua vernácula.138

Voto da relatora: “Considerando o exposto no mérito, sou de parecer139

favorável à solicitação de afastamento do país da servidora Profª Kellen140

Rosa Coelho Sbampato para participação no II Seminário da Rede141

Internacional de Investigação Sobre Vulnerabilidade, Saúde, Segurança e142

Qualidade de Vida de Pessoas Idosas: Brasil, Portugal e Espanha, na143

Universidade Católica de Múrcia, no período de 08 a 12 de maio de 2023 -144

Espanha, salvo melhor juízo”. O parecer foi colocado em discussão. Não145

havendo dúvidas ou óbices quanto a questão, o parecer foi colocado em146

votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Item cinco: Aprovação de147

relatórios de atividades docentes-RADOCs. A presidente apresentou os148

nomes das professoras com especificação dos relatórios que deveriam ser149

aprovados, a saber: Ana Gabriela Reis Solano - RADOC 2020, 2021 e 2022150

e Farah Maria Drumond Chequer Baldoni - RADOC 2021, 2022 e 2023. Em151

seguida, esclareceu novamente, conforme também explicado na 105ª152

reunião, que por razões de outros entendimentos quanto a necessidade de153

aprovação de RADOC’s para encaminhamento à Comissão Permanente de154

Pessoal Docente-CPPD e considerando que consta na Resolução155

017/2020/CONSU que compete à Congregação do CCO a aprovação de tais156

relatórios, existe a necessidade de pautar essas aprovações. O professor157

Gustavo Machado ficou em dúvida quanto a carga horária constante no158

RADOC. O professor José Villar, que já foi membro da CPPD, explicou que159

a CPPD é uma comissão de assessoramento da reitoria e que quando havia160

dúvidas pela CPPD sobre cargas horárias mais baixas, a questão era161

encaminhada para deliberação da reitoria, ressaltando que atualmente não162

sabe se ocorre da mesma forma. O professor José Villar disse também163

acreditar que no futuro, a pontuação para fins de progressão será extraída164

do Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas-SIGAA, de165

acordo com alimentação de informações realizadas pelos próprios docentes.166

Não havendo mais dúvidas ou óbices quanto a questão, os relatórios de167

atividades docentes foram colocados em votação, tendo sido aprovados por168

unanimidade. Informe: Despacho da reitoria - Aprovação de Decisões Ad169

Referendum em até 30 dias úteis para cumprimento do inciso VIII, artigo 42,170



do Regimento Geral da UFSJ. A presidente esclareceu, conforme Despacho171

da reitoria apresentado à assembleia, que as decisões Ad Referendum terão172

validade até que sejam apreciadas pela assembleia competente, mas a173

reitoria recomenda que sejam referendadas em até 30 (trinta) dias úteis da174

emissão, no intuito de evitar prejuízo aos interessados e para que se cumpra175

o disposto no inciso VIII, artigo 42, do Regimento Geral da UFSJ. Em176

seguida a presidente informou também que em razão das comemorações de177

15 anos do Campus Centro-Oeste Dona Lindu, na quinta-feira dia 13 de abril178

o campus irá receber alunos de escolas para visitação, na sexta-feira dia 14179

de abril haverá música e teatro para a comunidade acadêmica e no sábado180

dia 15 abril acontecerá as comemorações abrangendo também o público181

externo. A presidente ressaltou a importância de todos contribuírem182

divulgando o evento de sábado por meio das redes sociais e também183

realizando convites. Também agradeceu o empenho da Comissão de184

Qualidade de Vida e todos que estão engajados, trabalhando para que tudo185

dê certo. Depois o professor Luis Fernando perguntou sobre o Baile de186

comemoração e a professora Mariane Villar convidou a todos e pediu a187

colaboração e participação de todos para que seja possível realizar esse188

evento. A presidente esclareceu que o Baile não é uma realização da189

diretoria, mas sim de um grupo de servidores que se organizaram para190

celebrar o aniversário do campus. A reunião foi encerrada às 10 horas e 34191

minutos. Nada mais havendo a tratar eu, Marina Damas Couto, lavrei a192

presente ata que, depois de lida, se aprovada, será assinada pelos193

presentes. Divinópolis, 11 de abril de 2023.194
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